

EL BALANCE DEL INSTITUTO CHILENO DEL ACERO SOBRE LA INDUSTRIA ESTE AÑO

Pese a que fue un año complejo para la industria del acero, marcado por el bajo nivel de inversión en construcción, así como la realización de ajustes y reorganizaciones por parte de empresas ligadas al rubro, en búsqueda de optimización de recursos, eficiencia y competitividad, las proyecciones para 2025 son más favorables. Así lo enfatiza el director ejecutivo del Instituto Chileno del Acero, Juan Carlos Gutiérrez, quien anticipa un crecimiento del 4%, alcanzando un consumo de 2 millones 310 mil toneladas.

-¿Qué destacan como lo más positivo de 2024?

-Se registró una intensa actividad en actualización normativa. Esto es importante, ya que permite que la construcción en acero se mantenga a la par de los avances tecnológicos que redundan en mayor seguridad para las personas y la continuidad operacional

Avanzar cada vez más en la industrialización de la construcción tanto en viviendas como en viaductos, centros comerciales, edificios y obras civiles son los principales desafíos del sector. POR ARMÉN FICA DONOSO

de las empresas que utilizan el material para su infraestructura.

Además, recientemente se materializó la vivienda A0, que viene a impulsar la industrialización de la construcción, ya que ofrece varias ventajas como fabricación avanzada y aceleración de los tiempos con máxima eficiencia, además de un diseño sustentable que garantiza un menor impacto ambiental, mayor confort para sus habitantes y un enfoque modular adaptable a las necesidades habitacionales del territorio.

-¿Cuáles fueron los desafíos de este período?

-El bajo nivel de inversión y la lentitud en la tramitación de permisos sectoriales, además de



la caída de alrededor del 6% a 7% en el consumo aparente de acero. El Ejecutivo explicó que esta cifra se condice con la baja actividad que se registra en el sector de la construcción y que es congruente con la variación de la inversión tanto en vivienda como en infraestructura, y las condiciones de mercado no han variado desde el semestre anterior. El menor dinamismo de la economía, las mayores restricciones para acceder al crédito, las altas tasas de interés y el sobre stock de viviendas siguen siendo las mayores complicaciones a las que se está enfrentando la industria. En este contexto, uno de los aspectos más negativos del año fue el cierre definitivo de la Compañía Siderúrgica Huachipato.

-¿Qué desafíos plantea el próximo año para el sector?

-Avanzar cada vez más en la industrialización de la construcción tanto en viviendas como en viaductos, centros comerciales, edificios y obras civiles. Ejemplos de ese avance son la armadura y la vivienda industrializada. Esto reduce significativamente los costos de las obras, los tiempos de entrega, la seguridad y genera un menor impacto ambiental. En Chile, si bien esta tendencia va en aumento, todavía falta bastante para alcanzar los niveles de países desarrollados.